Shunji Aratani, Dirigent

Shunji Aratani wurde 1930 geboren. Sein Diplom absolvierte er am Department of Law an der Kyushu University, wo er im Jahre 1955 zusätzlich einen Abschluss in Literatur erhielt. Er lernte das Dirigieren bei Hiroshi Ishimaru und nahm Kompositionsunterricht bei Saburo Takata. Sein Debut startete 1959 mit dem Dirigieren des “Tokyo Radio Chorus”, gefolgt von Konzerten mit dem Tokyo Philharmonic Orchestra, Tokyo Symphony Orchestra, Japan Philarmonic Orchestra und vielen mehr. Regelmäßig trat er bei Fernsehprogrammen des nationalen japanischen Fernsehens wie NHK und weiteren Standorten auf. Von 1968 bis 1974 war er festangestellter Dirigent des Tokyo Philharmonic Orchestras. 

Im Jahre 1969 sandte ihn das japanische Kulturministerium in die Vereinigten Staaten, um bei George Szell zu lernen. Seine erste Orchesterleitung im Ausland nahm er mit dem Cleveland Philarhamonic Orchestra im Jahre 1970 vor. Darauffolgend durfte er die Tokyo Ballet Company bei ihrer Europatournee im Herbst desselben Jahres begleiten.  

Von 1974 bis 1980 dirigierte er das Nagoy Philharmonic Orchestra. Während dieser Zeit entwarf er die Konzertserie “Expertise of the Traditional Music to play with Nagoy Phil”, welche ihm einen herausragenden Ruf verschaffte.    

Ab 1966 widmete er sich der Opernproduktion in Zusammenarbeit mit der Japan Opera Assocation und entwickelte zusammen mit Pro Musica Nipponia eine neue Art traditioneller japanischer Musik.   

Durch sein Engagement, Amateurorchester und –chöre auf ein höheres professionelles Level zu führen, dirigierte er zahlreiche Musikgruppen wie beispielsweise die Tokyo Liedertafel 1925, den Tokyo Chorverein, den Fukuoka Chorverein, das Fukuoka OB Philharmonic Orchestra, den Machida Philharmonic Chorus und das Machida Philharmonic Symphony Orchestra, deren Musikdirektor sowie dauerhafter Dirigent er während mehr als 35 Jahre lang war.

Im Jahre 2002 vom “Tokyo Metropolitan Cultural Service” und später im Jahre 2004 wurde er vom Kulturminister für seine fortdauernde Promotionsarbeit kultureller Aktivitäten von über mehr als 30 Jahren geehrt.   

Von 2003 bis 2012 war er Vorsitzender der Japan Conductors Association. 

Im April 2011 wurde er als ehrenwerter Dirigent des Machida Philharmonic Symphony Orchestras ausgezeichnet. Seit 2004 begleitet er angesehene Orchester und Chöre in diversen renommierten Sälen weltweit.   

Dezember 2004: Beethoven’s 9. Symphonie im Goldenen Saal des Wiener Musikvereins

März 2005: Mozart Requiem im Konzertsaal des Opernhauses Sydney

Mai 2005: Beethoven’s 9. Symphonie im Konzertsaal des Opernhauses Sydney

Februar 2006: Beethoven’s 9. Symphonie im Konzertgebouw Amsterdam 

Oktober 2009: Mozart Requiem in der Smetana Hall in Prag

Januar 2011: Fauré Requiem in der Madeleine Kirche in Paris

Zusätzlich ist Shunji Aratani Vorstandsvorsitzender der NPO Machida City Artist Assocation.   

Conductor: Mr. Shunji ARATANI
Born in 1930. Graduated from Kyushu University, Department of Law in 1953, and in 1955 also received degree from the department of Literature.
Studied the method of conducting from Hiroshi Ishimaru, and composing from Saburo Takata.
Made his debut in 1959, conducting “Tokyo Radio Chorus”, followed by the concerts with Tokyo Philharmonic Orchestra, Tokyo Symphony Orchestra, Japan Philharmonic Orchestra and many more.
Appeared regularly on TV programs of NHK (Japan National Television) and other stations.
Permanent conductor of Tokyo Philharmonic Orchestra through 1968-1974.
In 1969, the Ministry of Culture dispatched him to the United State to study under George Szell.
Made his debut overseas conducting Cleveland Philharmonic Orchestra in 1970. Afterwards, he was invited to conduct the Tokyo Ballet Company through their Europe Tour from the autumn of the same year.
Conductor of Nagoya Philharmonic Orchestra through 1974-1980.
During the years with Nagoya Phil, he designed the new series “Expertise of the traditional music to play with Nagoya Phil” – at which he received reputation.
He also devoted himself in producing new operas in cooperation with Japan Opera Association from 1966, and in creating new Japanese traditional music in cooperation with Pro Musica Nipponia.
His dedication to bringing amateur orchestras and choirs to higher quality lead him to conduct many groups such as Tokyo Liedertafel 1925, Tokyo Chorverein, Fukuoka Chorverein, Fukuoka OB Philharmonic Orchestra, Machida Philharmonic Chorus and Machida Philharmonic Symphony Orchestra where he has been the music director and the permanent conductor for more than 35 years.
Medaled in 2002 “Tokyo Metropolitan Cultural Service” for his continued work to promote cultural aspects for more than 30 years, and in 2004 also received medal from the Minister of Education.
From 2003 to 2012, he was the chairperson of the Japan Conductors Association.

In April of 2011, he was awarded an honorable conductor of Machida Philharmonic Symphony Orchestra.
From 2004 on, he has worked to conduct good orchestras and good choirs at various prestigious halls around the world.
2004 December: Beethoven’s 9th Symphony at the Wiener Musikverein Goldener Saal
2005 March: Mozart Requiem at the Sydney Opera House Concert Hall
2005 May: Beethoven’ 9th Symphony at the Sydney Opera House Concert Hall
2006 February: Beethoven’s 9th Symphony at Het Concertgebouw in Amsterdam
2009 October: Mozart Requiem at the Smetana Hall in Prague

2011 January: Fauré Requiem at the Madeleine Church in Paris
Chairman of NPO Machida City Artist Association.
